



L'art de la réplique

La MP Lafer, brésilienne au caractère sportif, associait la mécanique éprouvée de la VW Coccinelle et une carrosserie en fibre de verre reprenant les lignes classiques de la très britannique MG-TD

« La MP Lafer est la plus prestigieuse des voitures brésiennes de série »

FORBES MAGAZINE

L'histoire commence dans les années 1970. João Arnaut, employé du fabricant de meubles brésilien Lafer, acheta à sa femme une MG-TD de 1952. L'un des dirigeants de la société, Percival Lafer, amateur d'automobiles, s'en éprit au point de construire sa propre version, la future MP Lafer.

Il mit le châssis et la mécanique au goût du jour en reprenant les éléments d'une VW Coccinelle, cependant que sa firme, qui avait l'expérience de la fibre de verre, reproduisait la carrosserie de la MG-TD.

Celle-ci, produite de 1950 à 1953 et appréciée au Brésil, connut surtout le succès grâce à l'exportation aux États-Unis. Les GI américains cantonnés en Angleterre adoraient, dit-on, son esthétique traditionnelle et son comportement routier nerveux ; de retour chez eux, ils désiraient acquérir une de ces voitures sans équivalent sur le marché nord-américain.

La MP Lafer était proche de la MG-TD par son apparence et sa maniabilité, mais des améliorations avaient été apportées : le verre remplaçait le plastique pour les vitres

latérales, les portes « suicide » laissaient place à des portières conventionnelles, et la Lafer, un peu plus haute et plus large que son modèle, était donc plus spacieuse. Le moteur était refroidi par air et placé à l'arrière, comme sur la VW Coccinelle. Si les performances n'étaient guère supérieures à celles de la MG-TD, la carrosserie légère et les suspensions indépendantes procuraient un même plaisir sur route sinueuse.

Nombre des quelque 4 300 exemplaires produits à São Bernardo do Campo, au Brésil, de 1974 à 1988 furent exportés aux États-Unis, au Canada, en France, en Italie et au Japon. Lorsqu'il devint trop coûteux de rendre la MP Lafer conforme aux normes de sécurité, la production cessa, mais l'on se souvient toujours avec affection de la MP Lafer au Brésil.



L'apparence de la MP Lafer ne subit quasiment aucune modification au cours de sa carrière